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No dia oito de setembro de dois mil e onze, às 17:00 horas na sala de reunião da ESAG, 1 

reuniu-se o Conselho de Centro da ESAG em Reunião Ordinária, com as seguintes 2 

presenças: Mário César Barreto Moraes, Arnaldo José de Lima, Dannyela da Cunha Lemos 3 

(suplente), Everton Luis Pellizzaro Cancelier, Francisco de Resende Baima, Isabela Regina 4 

Fornari Muller, Júlio da Silva Dias, Lisandro Fin Nishi, Maurício Custódio Serafim, Simone 5 

Ghisi Feuerschütte, Aroldo Schambeck, Acad. Sara Fantin Ribeiro. Ausências: Clerilei Bier 6 

(justificada), Bruno César Romão Pacheco, Graziela Dias Alperstedt (justificada), Julíbio 7 

David Ardigo (justificada), Jovane Medina Azevedo (justificada), Marina Nogueira dos 8 

Santos (justificada - suplente Técnica), Raquel Verônica da Cunha Bastos (justificada). 9 

Ordem do Dia: 1. Ata da Reunião Anterior; 2. Processo nº 12235/2011 - Solicitação de 10 

transferência de lotação do CEAVI para ESAG/DAE – Prof. Sérgio Bittencourt (Relator: Prof. 11 

Arnaldo); 3. Solicitação de Gratificação de Dedicação Integral – Prof. Nério Amboni (Relator: 12 

Prof. Arnaldo); 4. Outros Assuntos. O Prof. Mário iniciou a reunião perguntando aos 13 

presentes sobre inclusões em pauta: . Posse Chefes de Departamento (Prof. Mário); . 14 

Processos nº 11440/2011 – Licença Prêmio do Prof. Lisandro Fin Nishi (Prof. Arnaldo); . 15 

Processo nº 12941/2011 – Solicitação de Gratificação de Dedicação Integral – Prof. Maurício 16 

C. Serafim (Prof. Arnaldo); Processo nº 12946/2011 - Solicitação de Gratificação de 17 

Dedicação Integral – Profª Ivoneti da Silva Ramos (Prof. Arnaldo); . Processo de Alteração 18 

Curricular de pequena modificação no Projeto Pedagógico do Curso de Administração 19 

Pública (Prof. Júlio da Silva); Solicitação de Progressão por Desempenho (Profª Simone); 20 

Proposta do Curso de Especialização em Gestão Pública (Prof. Everton); . Exame Final 21 

(Prof. Mário).  Sendo as inclusões aprovadas por unanimidade atendeu-se ao primeiro item 22 

da ordem do dia: 1. Ata da Reunião Anterior – Colocada em discussão a ata do dia 24 de 23 

agosto foi aprovada por unanimidade. A ata do dia 04 de agosto será apreciada na próxima 24 

reunião. O Prof. Mário informou que a ESAG, por meio do Curso de Administração, irá 25 

receber o Prêmio Educador Elpídio Barbosa, destinado a homenagear pessoas ou entidades 26 

que tenham se destacado no âmbito educacional no nosso Estado. A entrega da Medalha e 27 

Diploma ocorrerá em Sessão Plenária Extraordinária no dia 17 de outubro, em solenidade 28 

no Teatro Álvaro de Carvalho. Convidou os Diretores e Chefes de Departamento para 29 

participarem da solenidade. Na seqüência houve inversão de pauta. 2. Posse dos Chefes 30 

de Departamento – O Prof. Mário deu as boas vindas aos novos Chefes de Departamento, 31 

empossando os professores, a seguir: . Departamento de Administração Empresarial -  Profª 32 

Isabela Regina Fornari Muller, Chefe; Prof. Leandro Costa Schmitz, Sub-Chefe; . 33 

Departamento de Administração Pública - Prof. Maurício Custódio Serafim, Chefe; Profª 34 

Ivoneti da Silva Ramos, Sub-Chefe; Departamento de Ciências Econômicas – Profª Ana 35 

Paula Menezes Pereira, Chefe; Prof. Lisandro Fin Nishi, Sub-Chefe. 3. Processo nº 36 
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12235/2011 - Solicitação de transferência de lotação do CEAVI para ESAG/DAE – Prof. 1 

Sérgio Bittencourt – O Prof. Arnaldo apresentou seu parecer, a seguir: O presente 2 

processo trata da solicitação de remoção do Prof. Sérgio Bittencourt do Departamento de 3 

Ciências Contábeis do CEAVI para o Departamento de Administração Empresarial da 4 

ESAG. O pedido encontra amparo legal no art. 102 do Estatuto da UDESC e no art. 193 do 5 

Regimento Geral, tendo sido apreciado, até o momento, no pleno do Departamento de 6 

Administração Empresarial. Na análise realizada por este relator, observa-se que o 7 

professor possui formação acadêmica e conseqüente aderência com os Cursos oferecidos 8 

pela ESAG bem como, vem ministrando as disciplinas de Administração de Materiais e 9 

Logística (Adm. Pública) e Funções Administrativas (Econ.) e responde pela coordenação 10 

local do Curso de Adm. Pública, fora de sede, em Balneário Camboriú. Em um estudo mais 11 

aprofundado, a partir de um horizonte de 5 anos, visando o seu real aproveitamento como 12 

docente na ESAG tem-se o seguinte: O referido professor deverá assumir, além das 13 

disciplinas já mencionadas, a de Organização, Sistemas e Métodos (Adm. Pública) e TIBIC 14 

em Economia. No âmbito da pesquisa o professor Sérgio integra o Grupo de Pesquisa 15 

denominado Ensino de Administração e Aprendizagem Organizacional, liderado pelo Prof. 16 

Doutor Nério Amboni. No âmbito da extensão o professor Sérgio atua junto ao Projeto 17 

“Recicla ESAG” que tem por objetivo programar a coleta seletiva de resíduos na ESAG. 18 

Neste sentido, a solicitação de transferência do Prof. Sérgio Bittencourt do CEAVI para o 19 

DAE/ESAG é relevante, já que o mesmo encontra-se envolvido em atividades de ensino, 20 

pesquisa e extensão. O Prof. Maurício informou estar surpreso com o processo ter sido 21 

encaminhado pelo Departamento de Administração Empresarial e não pelo Departamento 22 

de Administração Pública, onde ele já ministra disciplinas. O Prof. Arnaldo informou que 23 

mesmo sabendo da situação se ateve às informações constantes do processo. A Prof.ª 24 

Simone questionou se já existe uma resolução para transferência de docentes. O Prof. Júlio 25 

ressaltou que a resolução estabelece que o departamento deva ser ouvido. O Prof. Mário 26 

informou que os critérios que estão sendo criados no DAP devem continuar, e ser trazidos 27 

para discussão no CONCENTRO. A Prof.ª Isabela disse que uma vez disponibilizada a 28 

proposta do DAP, então o assunto pode ser discutido pelos outros departamentos. Após 29 

discussão, a solicitação de transferência do Prof. Sérgio foi aprovada por unanimidade. 3. 30 

Solicitação de Gratificação de Dedicação Integral – O Prof. Arnaldo apresentou seu 31 

parecer a seguir: 1. Prof. Nério Amboni - Análise: A solicitação de GDI feita pelo professor 32 

está em consonância com os critérios estabelecidos na Resolução nº 024/2009 – CONSUNI 33 

e no que consta no artigo 14 da Lei Complementar nº 345, de 07 de abril de 2006. Parecer: 34 

Nestes termos, sou de parecer FAVORÁVEL A concessão de GDI ao Professor Nério 35 

Amboni a contar a partir de 25 de agosto de 2011, conforme requerimento do Professor 36 
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constante nos autos do processo. 2. Profª Ivoneti da Silva Ramos - Análise: A solicitação 1 

de GDI feita pelo professor está em consonância com os critérios estabelecidos na 2 

Resolução nº 024/2009 – CONSUNI e no que consta no artigo 14 da Lei Complementar nº 3 

345, de 07 de abril de 2006. Parecer: Nestes termos, sou de parecer FAVORÁVEL A 4 

concessão de GDI à Professora Ivoneti da Silva Ramos a contar a partir de 01 de agosto de 5 

2011, conforme requerimento do Professor constante nos autos do processo. 3. Prof. 6 

Maurício Custódio Serafim - Análise: A solicitação de GDI feita pelo professor está em 7 

consonância com os critérios estabelecidos na Resolução nº 024/2009 – CONSUNI e no que 8 

consta no artigo 14 da Lei Complementar nº 345, de 07 de abril de 2006. Parecer: Nestes 9 

termos, sou de parecer FAVORÁVEL a concessão de GDI ao Professor Maurício Custódio 10 

Serafim a contar de 01 de agosto de 2011, conforme requerimento do Professor constante 11 

nos autos do processo. Colocadas em discussão as solicitações de Gratificação de 12 

Dedicação Integral foram aprovadas por unanimidade. 4. Licença Prêmio do Prof. 13 

Lisandro Fin Nishi – O Prof. Arnaldo apresentou seu parecer a seguir: Análise: A Instrução 14 

técnica da PROEN em seu item 3.3.2 delibera que o período de gozo deve ser abril, maio e 15 

junho, portanto esse é o período solicitado pelo referido Professor. O processo foi analisado 16 

e aprovado no Departamento de Ciências Econômicas e as aulas serão assumidas por 17 

Professor aquele Departamento. Ainda vale ressaltar que o processo apresenta o PTI para 18 

atividades do primeiro semestre de 2012. Parecer: Nestes termos, sou de parecer 19 

FAVORÁVEL ao gozo de licença prêmio do Professor Lisandro Fin Nishi no período de 01 20 

de abril de 2012 a 30 de junho de 2012. Colocada em discussão a solicitação de licença 21 

prêmio foi aprovada por unanimidade. 5. Processo de Alteração Curricular de pequena 22 

modificação no Projeto Pedagógico do Curso de Administração Pública – O Prof. Júlio 23 

da Silva apresentou seu parecer informando que a alteração é de pequena monta afetando 24 

o quadro de equivalência entre o currículo antigo e o novo. Colocado em discussão a 25 

alteração foi aprovada por unanimidade. 6. Solicitações de Progressão por Desempenho 26 

– A Profª Simone apresentou seu parecer a seguir: 1. Profª Maria Aparecida Pascale – 27 

Atende aos critérios da Resolução nº 010/2009 – CONSEPE. Favorável ao pedido de 28 

progressão por desempenho. 2. Profª Patrícia Vendramini – Apresentou documentos 29 

comprobatórios da última progressão que atende o interstício de 2 anos de efetivo exercício 30 

no cargo. A documentação apresentada atende as exigências da Resolução nº 010/2001 – 31 

CONSEPE, sendo favorável pela aprovação da progressão por desempenho da professora 32 

a partir de 11/11/2010. Colocadas em discussão as solicitações de progressão foram 33 

aprovadas por unanimidade. A Prof.ª Simone comunicou que a UDESC comprou o SAPI – 34 

Sistema de Avaliação da Produção Institucional e que os professores terão que se adequar. 35 

O sistema irá validar a produção intelectual dos docentes da UDESC. O Conselheiro Aroldo 36 
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disse que a cultura na ESAG tem que mudar, os professores estão acostumados a ser 1 

informados e não correm atrás. 6. Proposta do Curso de Especialização em Gestão 2 

Pública – O Prof. Everton apresentou seu parecer a seguir: O projeto de Curso de 3 

Especialização em Gestão Pública proposto, busca atender uma solicitação dos servidores 4 

técnico-universitários da UDESC e, com isto, possibilitar uma maior qualificação e 5 

capacitação dos agentes para a prestação de suas atividades no âmbito institucional, 6 

conforme definem os objetivos do projeto. Estando devidamente aprovado nos 7 

Departamentos (DAE, DAP e DCE) e organizado de modo a atender as diretrizes da 8 

Resolução n° 023/2006 CONSEPE (que regulamenta a consecução de Cursos Lato Sensu), 9 

o Curso está inserido nas linhas de pesquisa de Pós-Graduação, apresentando viabilidade 10 

orçamentária e de execução (tempo de duração de 10 meses, incluindo elaboração de 11 

monografia). Ademais, prevalece a coerência da metodologia proposta com a estrutura 12 

curricular do Curso. O Prof. Everton parabenizou a iniciativa da Direção de Pesquisa e Pós-13 

Graduação e espera que isso signifique uma retomada dos cursos de pós. Colocado em 14 

votação, a proposta do Curso foi aprovada por unanimidade. 7. Exame Final – O Prof. Mário 15 

informou sobre o arquivamento da proposta de resolução que visa modificar a nota mínima 16 

para avaliação semestral, o que incidirá na eliminação do exame final, mas que elevará a 17 

nota para aprovação final, de 5 para 6. A proposta nasceu na PROEN, foi amplamente 18 

discutida no CONSEPE. O CCT de Joinville se posicionou contrário, tendo a PROEN 19 

decidido retirar a proposta para arquivamento. O Prof. Mário informou que para dar 20 

continuidade ao processo, a proposta precisa nascer num dos Centros de Ensino. Colocado 21 

o assunto em discussão, ficou definido que a Profª Ana Paula irá coordenar juntamente com 22 

os outros Chefes de Departamento a discussão sobre o assunto, devendo ser encaminhada 23 

proposta de minuta de resolução ao CONCENTRO. 8. Outros Assuntos - O Prof. Mário 24 

informou sobre a suspensão das aulas em Balneário Camboriú devido às chuvas. A Profª 25 

Simone comunicou que dias 21, 22 e 23 de setembro próximo, como parte do calendário da 26 

Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação da UDESC, a ESAG irá realizar o 21º Seminário 27 

de Iniciação Científica. Trata-se de um evento de relevância na Universidade e, 28 

particularmente, para nós da ESAG, por ser o momento em que os esforços e os resultados 29 

das pesquisas desenvolvidas por acadêmicos e professores durante o período 2010-2011 30 

serão apresentados e difundidos em todo o Centro. O ponto alto do Seminário é, sem 31 

dúvida, a apresentação das pesquisas pelos alunos/bolsistas e por participantes voluntários, 32 

que trabalharam nos projetos e, seguindo o que determina o Edital PIC 01/2009, devem 33 

demonstrar seu aprendizado e desenvolvimento nesta dimensão tão importante para a 34 

formação acadêmica e profissional, que é a prática da pesquisa. Além da apresentação dos 35 

alunos, no Seminário de Iniciação Científica da ESAG também ocorrerão palestras, oficinas 36 
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e treinamento, além de reuniões acadêmicas; atividades organizadas e direcionadas a todos 1 

– Alunos, Professores, Técnicos – que já participam ou têm interesse em “mergulhar” no 2 

campo da investigação científica.  O Prof. Arnaldo informou que no dia 7 de outubro irá 3 

acontecer o encontro dos monitores. Irá fazer a apresentação da nova servidora, Sra. Neida, 4 

passando nas salas de aula. Informou ainda que a Direção de Ensino em conjunto com a 5 

referida servidora irá implantar o setor de apoio pedagógico. Informou ainda que, os 6 

servidores da ESAG se reuniram para elaborar pauta de reivindicação aos candidatos a 7 

Reitor e Vice-Reitor. Comunicou sobre o Dia mundial sem carro, no dia 22 de setembro, um 8 

dia de conscientização, que na ESAG abrange quatro projetos de extensão dos professores 9 

Daniel, Ênio, Leandro e Valério. O Prof. Everton comunicou que um aluno da economia da 10 

ESAG ganhou prêmio de melhor artigo no ENANPAD. O Prof. Mauricio informou que os 11 

alunos do Curso de Administração Pública em Florianópolis estão criando o Centro 12 

Acadêmico do Curso de Administração Pública. Questionou sobre espaço físico para os CA 13 

que estão sendo criados. O Conselheiro Aroldo disse que o CAAP já existe, ressaltando que 14 

não pode existir dois Centros Acadêmicos por curso, pelo Estatuto da UDESC. E o CA de 15 

Administração Pública já existe em Balneário Camboriú, não podendo, portanto ter outro em 16 

Florianópolis. O Prof. Everton ressaltou que o jeito é trazer para cá por meio de eleição. O 17 

Prof. Maurício informou que os alunos estão ridicularizando professores nas redes sociais e 18 

é preciso tomar alguma medida. O Prof. Mário ressaltou que é preciso fazer uma 19 

reclamação formal, dessa forma será composta uma comissão para apurar os fatos. O Prof. 20 

Mário informou que a Profª Maria Carolina esta na Bahia porque sua mãe sofreu um AVC. O 21 

Prof. Maurício falou sobre o Programa Gestão em Foco na TV Câmara de São José, 22 

dizendo que este é o programa mais assistido; e ele está disponível no Youtube. O Prof. 23 

Mário informou sobre a reunião da Coordenação de Estágio, Chefes do DCE e DAP com os 24 

técnicos da Secretaria de Estado de Planejamento, para viabilizar estágios para atender as 25 

Secretarias de Desenvolvimento Regional. De acordo com a equipe da Secretaria os 26 

convênios teriam que ser de forma individual com cada SDR. A idéia é que seja realizado 27 

um convênio guarda-chuva. O Prof. Mário comunicou que os candidatos a Reitor e Vice-28 

Reitor querem visitar as salas de aula. Será encaminhado documento com as reivindicações 29 

dos docentes e técnicos às Chapas concorrentes. Nada mais havendo a tratar, foi a 30 

presente reunião encerrada, da qual eu, Carolina Palma Camargo da Veiga e Tânia Mara M. 31 

Cardoso lavramos a presente ata, a qual depois de aprovada será assinada por todos os 32 

presentes do Conselho. Florianópolis, 08 de setembro de 2011. 33 

 


